

CELIG CCMX

# Informe del micrositio del Centro de Estudios Legislativos para la Igualdad de Género del Congreso de la Ciudad de México



**CELIG**

Centro de Estudios Legislativos  
para la Igualdad de Género

---

**Congreso de la Ciudad de México, I Legislatura  
Septiembre 2019**

**Centro de Estudios Legislativos para la Igualdad de Género**

Martha Juárez Pérez  
Titular

Elizabeth C. Plácido Ríos  
Coordinación Ejecutiva

Dulce Melina Ramos Gutiérrez  
Jefatura de Departamento de Datos e Indicadores Estadísticos

Mario Cabañas Ballesteros  
Jefatura de Departamento de Monitoreo Legislativo y Comisiones

Yaucalli Mancillas López  
Subdirección de Estudios Legislativos sobre Políticas Públicas

Amelia Zapata Rojas  
Jefatura de Departamento de Apoyo de Investigación

Paulina Gabriela Delgado Rojas  
Subdirección de Estudios Comparados y Acuerdos Internacionales

Bernardo López Rosas  
Jefatura de Departamento de Apoyo de Investigación

**Elaborado por:**

Dulce Ramos Gutiérrez

### **Informe de micrositio**

El Centro de Estudios Legislativos para la Igualdad de Género (CELIG) ha desarrollado un micrositio, el cual tiene como objetivo convertirse en un punto de referencia para las y los legisladores y personal de asesoría técnica, del Congreso de la Ciudad de México, con el fin de que encuentren documentos, datos, investigaciones o estudios relacionados con los derechos humanos de las mujeres y hombres, que contribuyan al desarrollo de su producción legislativa sobre igualdad de género. También busca ser un espacio de difusión sobre el trabajo legislativo que realiza el parlamento de la Ciudad sobre la temática.

Se presenta este informe del micrositio a seis meses de su diseño, con la intención de difundirlo e iniciar un proceso de retroalimentación, con diputadas y diputados, que hagan saber al CELIG qué contenidos sería útil incorporar al mismo. Este micrositio, también será la plataforma para crear una base de datos estadísticos de referencia básica específica sobre la situación de las mujeres en la Ciudad de México.

El 20 de marzo de 2019 se presentó la propuesta y el diseño de la página web a la Subdirección de Integración de Sistemas (Dirección de Innovación del Congreso de la Ciudad de México). El primero de abril del mismo año, se generó el dominio del micrositio (<https://genero.congresocdmx.gob.mx/>). El acceso al micrositio se encuentra a través de la página web del Congreso de la Ciudad de México, en la ruta: Congreso → Institutos → Centro de Estudios Legislativos para la Igualdad de Género. A partir de entonces, el equipo del CELIG ha diseñado y alimentado el micrositio, y generado los materiales que se han puesto a disposición del mismo. A la fecha se encuentran todas las pestañas habilitadas con el siguiente contenido:

#### ➤ Inicio

En este apartado se localizan las fotos de los foros que ha realizado el Centro, se publican las efemérides mensuales, notas informativas recientes, y se despliega el panel de actividades del Twitter del CELIG.

#### ➤ CELIG

Esta pestaña se divide en dos apartados.

---

- Quienes somos

Se encuentran los antecedentes, misión, visión y objetivo del Centro, así como el Manual de Organización y Manual de Políticas y Procedimientos, sin embargo, el enlace para descargar dichos archivos se encuentra inhabilitado, a razón de que estos documentos se encuentran en proceso de aprobación por parte del Comité de Administración y Capacitación del Congreso de la Ciudad de México.

- Programa de Trabajo Anual 2019

Se encuentran las actividades a desarrollar durante el año, así como, un sistema de metas e indicadores que miden el nivel de cumplimiento de los objetivos y metas del Centro a lo largo del año.

- Marco jurídico

Se localiza el marco jurídico internacional, nacional y local. Está organizado en tres secciones: el Sistema de Naciones Unidas; las leyes federales; y las leyes locales; todas son referidas a los temas de interés del Centro.

- Difusión

Esta pestaña se divide en cinco apartados y se encuentran: estudios, notas informativas, videos de foros, infografías y diversos materiales de consulta en derechos humanos de la mujer e igualdad de género que ha realizado el Centro, así como otras instituciones vinculadas al tema.

- Efemérides

Mensualmente se actualizan las efemérides sobre mujeres diversas que han aportado a las ciencias, periodismo, literatura, arte, etcétera. o bien, acontecimientos que han impactado de manera positiva en el reconocimiento de los derechos humanos de las mujeres.

- Estudios

Hasta el momento se cuenta con estudios sobre las agendas legislativas de los grupos parlamentarios e igualdad de género del segundo periodo ordinario de sesiones del primer año legislativo y del primer periodo ordinario de sesiones del segundo año legislativo de la I Legislatura del Congreso de la Ciudad de México. También se encontrarán las iniciativas presentadas

---

por diputadas durante el Primer Periodo Ordinario del primer año de sesiones de la I Legislatura del Congreso de la Ciudad de México. Asimismo, se tiene el registro de iniciativas sobre feminicidio, presentadas en el Congreso de la Ciudad de México durante el periodo de septiembre 2018 a enero 2019. Así como una compilación que detalla la asistencia técnica con perspectiva de género que el Centro de Estudios Legislativos para la Igualdad de Género realizó sobre diversos instrumentos legislativos. Por último, se encuentra un análisis denominado *Cómo se avanza en la igualdad de género en los parlamentos: Unidades y/o centros de investigación en los congresos locales*.

- Infografías

Dos infografías sobre la Interrupción Legal del Embarazo en la Ciudad de México.

- Notas informativas. Se cuenta con tres de estos documentos:

- 1) Nota sobre el Dictamen con Proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan, diversas disposiciones del Código Penal del Distrito Federal y a la Ley de Cultura Cívica de la Ciudad de México, en materia de feminicidio;
- 2) Sobre el Parlamento de Mujeres; y
- 3) #Paridad de género en todo. Modificaciones en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos sobre la paridad.

- Videos

Se cuenta con un video sobre *“Embarazo infantil forzado y matrimonio infantil en México”* y dos sobre *“Feminicidio y violencia hacia las mujeres en la Ciudad de México: investigaciones recientes”*. Estos videos son cápsulas que se refieren a foros de discusión pública que organizó el CELIG.

- Biblioteca

Este apartado almacena documentos de consulta y referencia bibliográfica en materia de derechos de las mujeres.

---

➤ **Transparencia**

Este apartado corresponde a las obligaciones de transparencia que tiene el CELIG, de acuerdo con la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México.

➤ **Monitoreo legislativo en derechos humanos de las mujeres**

Al corte de la realización de este informe se encuentra en versión de prueba una sección denominada: **Monitoreo legislativo en derechos humanos de las mujeres**; el cual pondrá a disposición del público un buscador para identificar y dar seguimiento a aquellas iniciativas de ley, así como dictámenes, que fueron presentadas en el Congreso de la Ciudad de México sobre el tema de los derechos humanos de las mujeres, registros que forman parte de una base de datos que ha desarrollado en CELIG. Dicha base de datos se alimenta con información legislativa desde febrero de 2019 y abarca las sesiones del Segundo periodo ordinario y el Segundo periodo de receso del I año legislativo de esta primera legislatura. Esta es una de las actividades continuas que lleva a cabo el Centro de Estudios: alimentar la base de datos en el micrositio de manera regular.